
ABADONADO?

Lichia é
fruta das
festas de
fim de ano

Emanuel
cita intensa
visita de
políticos

As festas natalinas e de 
ano-novo são repletas, 
também, de frutas. Entre 
elas, a lichia é uma das 
que aparecem nas ceias 
tanto pelo sabor, como 
pela beleza decorativa. O 
que é facilitado em razão 
da concentração de oferta 
ser em dezembro.      Página  -7

Além de afirmar ser alvo de 
grande injustiça por parte do 
Ministério Público Estadual 
(MPE), o prefeito Emanuel Pi-
nheiro também busca emplacar 
a imagem de que nunca esteve 
sozinho nos 37 dias em que ficou 
fora do comando do Palácio 
Alencastro. Garantiu que teve 
imenso apoio da população, as-
sim como da classe política que, 
segundo ele, ficou indignada 
com toda a situação.        Página  -3

Divulgação

Divulgação

ARENA SPORT
Sport Sinop:
parceria que
vai gerenciar
patrocinadores

A primeira contratação 
oficial do Sport Sinop para a 
temporada 2022 saiu. O clube 
fechou com a Arena Sport, 
empresa responsável pelo 
marketing, comercial e todo 
relacionamento e comunicação 
entre clube, parceiros e patroci-
nadores.                         Página - 6

Divulgação

Divulgação

O gás metano emitido em uma fazenda com produção aproximada de 550 mil suí-
nos por ano, está sendo usado para produção de energia limpa em uma proprieda-
de rural de Ipiranga do Norte. Os dejetos dos animais são utilizados como matéria-
-prima para geração de energia elétrica renovável e produção de adubo natural.  
                                         Página -4

Produtor usa estrume de porco
como energia sustentável

SUINOCULTURA 
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Manhã Tarde Noite

Máx 29  | Mín 22
Terça-feira

UCT PROMOVE
CAMPANHA
DE DOAÇÃO
DE SANGUE

SINOP

Página -7

QUEDA DE 8%
NO TERCEIRO
TRIMESTRE,
DIZ IBGE

DIMINUEM
CASOS DE
DENGUE, ZIKA
CHIKUNGUNYA
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O que me ocorre diante do preconceito é que 
faltou, tanto na educação familiar quanto no 
ensino escolar, uma formação para a diferença

“Você está gordo”, é-me comum ouvir sempre 
que encontro algum conhecido. E sempre sinto-
-me obrigado a explicar que, na verdade, não es-
tou gordo. Sou um homem gordo. É uma grande 
difi culdade convencer as pessoas desse fato pro-
saico de que minha condição de homem gordo 
não é contingente, mas o resultado de genética 
e estilo de vida.

Mais curioso é que, dito isso, todos querem 
me consolar por eu ser um homem gordo e, ao 
mesmo tempo, incentivar-me a emagrecer, como 
se meu destino exigisse isso e que falta apenas 
determinação da minha parte para realizá-lo. Não 
adianta explicar a eles que meus pais são gordos, 
que eu gosto muito de comer e que detesto fazer 
exercícios, exceto caminhar, o que não é sufi ciente 
para manter um corpo atlético e esguio.

Também é inútil informar que sempre me vi 
como sou e que meu sobrepeso nunca foi um 
fator impeditivo de nada na minha vida, nem do 
trabalho, nem do amor, nem das exigências do 
corre-corre cotidiano. Mais difícil ainda é conven-
cê-los de que não sou uma pessoa doente e que 
mantenho os exames de sangue em dia - o que 
gera até mesmo certa frustração quando mostro 
os papéis com as indicações de que tudo vai bem 
com a minha saúde.

Como sou uma pessoa minimamente inteli-
gente e informada, não exagero em nada e evito 
o que me faz mal. Só não vivo com a fi ssura da 
magreza como quem busca um visto para o pas-
saporte da normalidade. “Sou normal à minha 
maneira”, concedo aos renitentes, para acalmá-
-los, e eles então riem amarelo, aceitando minha 
afi rmação com olhares de compaixão.

Minha vivência de homem gordo, e de todos 
esses embates com os que querem “me ajudar”, 
instruem-me em relação ao drama dos que so-
frem preconceitos por suas singularidades: os tí-
midos, os baixinhos, os carecas, os que possuem 
alguma limitação física ou intelectual, os homos-
sexuais, os idosos, os que têm alguma mancha na 
pele, os que têm lábio leporino, os negros, os albi-
nos, os que têm pés tortos, os que têm um dedo 
a mais, ou a menos, os gagos, os que tremem, os 
que suam em demasia, os que têm caspa ou es-
pinhas, enfi m, toda a infi nita gama de pessoas 

comuns que não preenchem os requisitos do per-
fi l do Instagram, a despeito da compreensão que 
tenho da infi nita diferença entre essas diferenças.

Uso a palavra “drama”, mas com um quê de 
picaresco, pois que nunca compreendo por que 
atribuímos aos que nos olham torto esse poder 
de julgamento que não possuem. Daí o certo ridí-
culo da situação de nos incomodarmos e até, em 
alguns casos, sofrermos com essas sentenças de-
claratórias de nossas supostas inconformidades. 
Ora, quando o moço ou moça magrinhos, sarados, 
olham minhas cheiuras com ares de juízes da in-
quisição, cabe só a mim lembrar que nem católico 
sou, e que o inferno para o qual eles acreditam po-
der me enviar porque não sigo suas homilias nunca 
existiu no meu ideário de vida boa.

A propósito, devo destacar que o sentimento 
contrário não é verdadeiro. Eu nada tenho contra 
os que gozam da ilusão de sua perfeição. De algu-
ma maneira, como orquídeas, eles enfeitam a pai-
sagem e dão um ar de harmonia platônica ao am-
biente. Como me opor? Em absoluto. Minha versão 
Fernando Botero compõe muito bem o cenário 
Bauhaus dos perfeitinhos, enriquecendo e colorin-
do o campo de visão dos passantes. Não há do que 
reclamar.

O que me ocorre diante do preconceito é que 
faltou, tanto na educação familiar quanto no en-
sino escolar, uma formação para a diferença, es-
tabelecendo-a como constitutiva das pessoas e 
não como uma exceção. Se todos fossemos iguais, 
não haveria qualquer chance de desenvolvimento 
humano. Se todos fossemos diferentes, não con-
seguiríamos jamais nos relacionar. É exatamente 
porque somos todos iguais e exatamente porque 
somos todos diferentes que conseguimos compor 
milhares, milhões de combinações possíveis. E é 
daí que vem tudo de bom. E, é lógico, tudo de ruim 
também.

Escolher o que valorizar, o que destacar, o que 
dar importância e prosseguimento é uma de nos-
sas tarefas sociais mais importantes e urgentes. Da 
minha parte, não resta dúvida: o que eu sou, como 
eu sou, por que eu sou como sou, é o fruto da mi-
nha vontade e do meu melhor juízo. Se eu não fi ro, 
não humilho e não ameaço ninguém, então, nin-
guém tem nada a ver com isso. Cada um com cada 
qual. Mazal tov.

DANIEL MEDEIROS É DOUTOR EM 
EDUCAÇÃO HISTÓRICA E PROFESSOR 
NO CURSO POSITIVO

Gordofobia et alia

Resistindo ao tempo
pense que deixar a rifa fora do mundo 
tecnológico é fi car parado no tempo, 
mas algumas referências devem, sim, ser 
mantidas, para que o brilho envolvido se 
preserve.

Mas, evidentemente, quem precisa 
de uma ajuda e gosta mais de lidar com 

a tecnologia conta com uma infi -
nidade de opções e recursos para 
buscar apoio, como as vaquinhas 
virtuais, tão comuns atualmente.

Viu só, é possível manter algo 
exatamente como era décadas 

atrás e, ao mesmo tempo, contar com 
recursos de ponta para atingir o mesmo 
objetivo. O que muda, nesses casos, é o 
perfi l de quem quer buscar ajuda, a forma 
que tal ação vai ser divulgada e, claro, do 
conhecimento dos envolvidos no meio 
escolhido para angariar os recursos.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são muito 
importantes, e você pode entrar em con-
tato pelo fone (66) 99971-6500, pelo 
e-mail, lsmussi@hotmail.com ou visitar 
nosso perfi l em facebook.com/pagina-
docareca. Do mais um grande abraço, e 
até a próxima, se Deus quiser!

Assim como as rifas, os bingos e outras formas de distribuir prêmios 
muitas décadas atrás ainda são comuns atualmente. O pessoal mais 
jovem costuma estranhar tais abordagens por acreditar que elas fi caram 
no passado, o que não é verdade. Para uma infi nidade de entusiastas 
não existe tecnologia que substitua as emoções vividas pela forma que 
as coisas eram feitas tempos atrás.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Estava hoje concentrado em algu-
mas atividades quando uma pessoa, co-
nhecida há muito tempo, me chamou no 
WhatsApp para pedir uma ajuda um tan-
to quanto incomum: criar uma rifa. Por 
questões de saúde na família ela resol-
veu fazer a campanha para angariar fun-
dos, mas não faz a menor ideia de 
como proceder. Nesse caso, con-
fesso, também não sei exatamente 
quais os detalhes estão envolvidos 
na empreitada para que tudo fi que 
da forma que deve ser.

Quanto à rifa, propriamente dita, bus-
quei contatos com quem possa ajudar. 
Mas uma questão, um tanto quanto inte-
ressante, fi cou em minha mente: o tempo 
passa, a vida moderna vai nos “engolin-
do”, e a rifa, tão simples quanto antiga, 
continua presente em nosso dia a dia.

Embora recursos tecnológicos ofere-
çam versões high tech da rifa, o modelo 
tradicional, praticado há décadas, ainda é 
o que tem preferência entre as pessoas. 
Talvez pela proximidade que crie entre 
quem ajuda e a causa propriamente dita, 
talvez por inspirar confi ança, talvez pela 
simplicidade, mas é assim que a coisa, na 
maioria das vezes, funciona.

Talvez o pessoal mais “moderno” 

DANIEL MEDEIROS

Troca de marcha

Quatro décadas transcorreram desde que sur-
giram nos EUA os primeiros casos de um misterioso 
“câncer gay”, como foi de início discriminatoriamente 
alcunhada a síndrome da imunodefi ciência adquirida 
(Aids, na abreviação em inglês). Sua história está ponti-
lhada de sucessos e fracassos.

A doença hoje pode ser bastante bem controla-
da quando há diagnóstico rápido de infecção pelo ví-
rus da imunodefi ciência humana (HIV). Combinações 
de antirretrovirais permitem vida quase normal, e há 
poucos dias novo avanço se deu com a aprovação pela 
Anvisa de um comprimido único para tratamento ime-
diato.

Algo em torno de 38 milhões de pessoas no mun-
do vivem com Aids, que já matou outros 37 milhões 
desde 1981. Mais de 360 mil desses óbitos ocorreram 
no Brasil, onde ainda há 694 mil pacientes em trata-
mento.

Mesmo com tais cifras sombrias, há notícia auspi-
ciosa: as mortes caíram no país de 12.151 em 2010 para 
10.417 em 2020 —uma contração de 29,9% na taxa rela-
tiva, que recuou de 5,7 a 4,0 por 100 mil.

Tal evolução favorável se deve à ação decidida do 
SUS, mesmo com a resistência de setores conserva-
dores contra campanhas de esclarecimento, como as 
que incentivavam o uso de preservativos.

Permanece alta a proporção de jovens nos casos 
de infecção, com 53% na faixa de 20 a 34 anos. Ou seja, 
a síndrome continua gerando uma legião de doentes 
que viverão muitos anos com ela.

Por mais que a moléstia seja tratável, a medicina 
não tem remédio efi caz contra o preconceito social, 
que sobrevive até em ambientes de atendimento de 
saúde. Levantamento com 1.784 soropositivos brasilei-
ros indicou que 64% relatam já ter enfrentado algum 
tipo de discriminação, 15% nos próprios serviços de 
saúde.

Outra fonte de preocupação está na queda de 
25% na detecção de novos casos de HIV/Aids no Brasil 
durante a pandemia. Foram identifi cadas 32,7 mil in-
fecções no país em 2020, ante 43,3 mil em 2019, sinal 
de que aí também a atenção ordinária de saúde saiu 
prejudicada pela drenagem de recursos e pelas limita-
ções de mobilidade.

Mesmo após quatro décadas e bilhões de investi-
mentos em pesquisa, a Aids não pode contar com uma 
vacina efetiva. Sem ter como imunizar, resta ao poder 
público cuidar e amparar, mantendo a tradição que fez 
do Brasil exemplo para o mundo no enfrentamento do 
HIV.

Editorial

Aids, 40

SEM FISCALIZAÇÃO
O epidemiologista e pesquisador da Fun-

dação Oswaldo Cruz (Fiocruz) Diego Xavier, 
criticou a Prefeitura de Cuiabá, que decretou 
a proibição de festas públicas alusivas ao Ré-
veillon e ao Carnaval 2022, mas liberou even-
tos privados mediante apresentação de cartão 
de vacina ou exame RT-PCR da Covid-19 (rea-
lizado em até 48 horas). Para ele, esses even-
tos não serão fi scalizados e a possibilidade de 
propagação da Covid-19 e suas variantes serão 
altas. “A gente sabe que boa parte dessas festas 
vão acontecer sem fi scalização nenhuma. Por-
que não há efetivo para dar conta de tudo isso. 
No fi nal, o que a gente está dizendo é que vai se 
autorizar festas privadas e pronto, infelizmen-
te”, concluiu.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

TRÊS ANOS
DE GESTÃO
Durante balanço de três anos de gestão, o 

governador Mauro Mendes enfatizou que assim 
que assumiu o Governo, em janeiro de 2019, teve 
certeza de que havia “algo de muito errado no 
âmbito do Paiaguás”. Ele afi rmou que viu 141 
municípios em ascendência, com salários em 
dia, enquanto o Estado lutava para sair de uma 
crise fi nanceira, acumulando dívidas com for-
necedores e com salários atrasados. “Se fosse 
um problema sistêmico da nossa economia, te-
ríamos diversas outras prefeituras com o mes-
mo problema. Nós tínhamos um paradoxo que 
era um Estado rico, com agricultura bombando, 
comércio indo bem, indústrias crescendo e pre-
feituras todas adimplentes, mas o Governo em 
trajetória equivocada”, relembrou.

Crédito: Ibama-MT
IMAGEM DO DIA

Foram identifi cadas 32,7 mil infecções no país 
em 2020, ante 43,3 mil em 2019, sinal de que aí tam-
bém a atenção ordinária de saúde saiu prejudica-
da pela drenagem de recursos e pelas limitações de 
mobilidade

“ “ O Ibama apreendeu 5 veículos durante uma operação, em parceria com 
a Polícia Militar, contra a exploração ilegal de madeira no Parque Indígena do 
Xingu e na Reserva Legal do assentamento ENA, em Feliz Natal. Conforme o 
Ibama, no Parque Indígena do Xingu foram apreendidos dois caminhões com 
30,20 m³ de itaúba em toras. Um deles precisou ser destruído por causa da 
fuga dos responsáveis, informou o instituto. Já no assentamento ENA, que o 
Ibama afi rma ser alvo constante de exploração de madeira, foram apreendidos 
e destruídos, devido à impossibilidade de retirada do local, um caminhão com 
30 dúzias de lascas de itaúba, um trator e uma moto. Os envolvidos fugiram ao 
perceberem a presença das equipes de fi scalização. A madeira estava sendo 
explorada em formato de toras e lascas para cerca.

Ranking dos Políticos - Facebook

Diário do Estado de Mato Grosso

DIARIO DO ESTADO MT GRAFICA E EDITORA LTDA
CNPJ: 22.770.157/0001-39

Diretor-Geral
Carlos Oliveira 

Diretor de Redação
José Roberto Gonçalves

Editor de Política
Clemerson Mendes

Diagramação e Artes
Thiago Slovinski

02 | OPINIÃO | www.diariodoestadomt.com.br

EXPEDIENTE
SINOP 
Rua dos Angelins, 10 Sala 02 – 
Jardim das Oliveiras – Sinop-MT
CEP 78552-442 Caixa Postal 180

CUIABÁ
Rua dos Angelins, 10 Sala 02 – 
Jardim das Oliveiras – Sinop-MT
CEP 78552-442 Caixa Postal 180

OS ARTIGOS DE OPINIÃO ASSINADOS POR COLABORADORES 

SÃO DE RESPONSABILIDADE EXCLUSIVA DE SEUS AUTORES

E-mails

atendimento@diariodoestadomt.com.br

comercial@diariodoestadomt.com.br

redacao@diariodoestadomt.com.br

Fone: 66 3535-1000
 www.diariodoestadomt.com.br

ASSINATURAS

Sinop - R$ 600,00 anual
Outras cidades - R$ 800,00 anual

Estado de Mato Grosso, terça-feira 07 de Dezembro de 2021



Secretária também protocolou alguns projetos 

INDICAÇÃO

Secretária de Governo 
busca em Cuiabá 
investimentos para Sinop
ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A secretária municipal 
de Governo e Projetos Estra-
tégicos, Faira Strapazzon, es-
teve cumprindo agenda de 
trabalho em Cuiabá/MT, na 
última semana, para tratar de 
vários assuntos relacionados 
ao município. Logo pela ma-
nhã, na quinta-feira (2), a se-
cretária se reuniu com o pre-
sidente da MT Participações 
e Projetos S/A - MT PAR, We-
ner Santos, para falar sobre 
o projeto MT Iluminado, que 
consiste em adquirir lâmpa-
das de led para a iluminação 
pública de vários municípios 
do Estado.

“Já incluímos Sinop 
neste projeto, em meados 
de julho, agora estou acom-
panhando de perto o anda-
mento das licitações para 
que nosso município seja um 
dos primeiros a ser benefi-
ciado. O projeto trará além 
de muita economia, mais se-
gurança aos munícipes, uma 
vez que teremos condições 
de ampliar a iluminação das 
vias públicas”, explicou Faira.

Conforme o Governo do 
Estado, será realizada a subs-
tituição de lâmpadas obso-
letas por luminárias de LED 
de Alto Desempenho. Essas 
lâmpadas são entre 50% e 

70% mais eficientes que as 
utilizadas atualmente, além 
de mais sustentáveis. Parte 
das lâmpadas que serão tro-
cadas, é a base de vapor de 
sódio e mercúrio, mais noci-
vas para o meio ambiente.

A secretária de Governo, 
ainda, esteve na Caixa Eco-
nômica Federal, para discutir 
assuntos relacionados ao Fi-
nanciamento à Infraestrutu-
ra e ao Saneamento (Finisa), 
no intuito de dilatar os pra-
zos de execução de obras e 
buscar novos investimentos 
para os projetos estruturais. 
Em seguida, se reuniu com 
a Superintendência do Pa-
trimônio da União em Mato 
Grosso (SPU/MT), com o obje-
tivo de conseguir a cedência 
de novos imóveis, para poder 
ampliar os serviços públicos 
em Sinop.

Por fim, Faira protoco-
lou junto ao secretário de 
Agricultura Familiar e Assun-
tos Fundiários, Silvano Ama-
ral, os projetos de asfalta-
mento das estradas vicinais, 
que ficam no entorno do mu-
nicípio. “Nossa gestão tem 
uma equipe de secretários 
empenhados em proporcio-
nar o melhor a população de 
Sinop. E, eu me senti honrada 
em representá-los nestas de-
mandas na capital”, finalizou 
a secretária.

Foto: AssessoriA
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Mt propõe criação de Rede de 
Escola de Formação Nacional
DA REPORTAGEM

O Secretário de Planeja-
mento e Gestão de Mato Gros-
so, Basílio Bezerra, e outros 22 
gestores firmaram, durante 
reunião do 120º Fórum Nacio-
nal de Secretários de Estado 
de Administração do Consad, 
um Termo de Cooperação 
Técnica que cria a Rede de 
Escolas de Formação dos Es-
tados voltada à qualificação 
profissional de servidores pú-
blicos estaduais de todo Brasil.

A parceria proposta por 
Mato Grosso visa o desenvolvi-
mento de competências pro-
fissionais, relacionadas com o 
aperfeiçoamento do potencial 
do ser humano e a capacita-
ção dos servidores públicos 
do Executivo de cada Estado 
e segmentos estratégicos da 
sociedade, tornando-os capa-
zes de se inserir na sociedade, 
dentro de suas novas exigên-
cias e seus novos paradigmas. 
“Nossa ideia é criar uma plata-
forma de cursos comuns para 
que todas as escolas de for-
mação do país usem e com-
partilhem, principalmente 
aqueles na modalidade de En-
sino à Distância, além do com-
partilhamento de tecnologia 
e conteúdo. Uma espécie de 
Escola de Governo Nacional, 
envolvendo todos os estados 
e o Distrito Federal”, declarou 

QUALIFICAÇÃO. A parceria visa o desenvolvimento de competências profissionais e potencial dos servidores
Foto: MAyke toscAno

Encontro busca de soluções para o aperfeiçoamento da gestão pública

o titular da Seplag, que parti-
cipou do evento na semana 
passada, em Maceió - Alagoas.

O objetivo é o desen-
volvimento institucional e da 
gestão pública, mediante a 
implementação de ações con-
juntas ou de apoio mútuo e de 
atividades complementares 
de interesses comuns, a fim 
de propiciar a correta e mo-
derada aplicação dos recursos 
públicos, embasados na trans-
parência, legalidade, econo-
micidade, moralidade e pro-
bidade.Cada estado articulará 
em âmbito estadual, interes-
tadual e nacional a viabiliza-
ção da parceria, cederá me-
canismo de divulgação com 
vistas a difundir boas práticas 
na administração pública dis-
ponibilizando instrumentos 
de comunicação corporativos, 
promoverá atividades conjun-
tas de educação corporativa 
na modalidade presencial ou 
a distância, por meio de ces-
são, elaboração ou adaptação 
de cursos, bem como a reali-
zação de ações de apoio à sua 
execução.

Entre as obrigações das 
instituições envolvidas estão 
a articulação interinstitucio-
nal para viabilização de ações 
conjuntas, cessão de meca-
nismo de divulgação com 
vistas a difundir boas práticas 
na administração pública por 

meio de disponibilização de 
instrumentos de comunica-
ção corporativos, como links 
institucionais nos respectivos 
portais dos órgãos.

Foto: DivulgAção

Prefeito garante ter apoio da população e aliados 

DA REPORTAGEM

Depois de ficar 37 dias 
afastado do Palácio do Alen-
castro, o prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB), afirma ter 
sido algo de uma grande 
injustiça por parte do Minis-
tério Público Estadual, mas 
garante que neste período 
contou com o apoio da po-
pulação, como também da 
classe política. 

“Eu não venci de res-
ponder as manifestações de 
apoio e solidariedade que 
recebi da população e clas-
se política. Agradeço de pú-
blico os senadores Jayme 
Campos (DEM) e Wellington 
Fagundes, assim como de 
Carlos Bezerra, que dos 37 
dias afastado esteve em 30 
lá em casa, se solidarizando”, 
afirmou.

Desde que reassumiu a 
prefeitura da Capital, circula 
nos bastidores os rumores 
de que o Pinheiro teria sido 
abandonado pelo partido e 
por aliados. “A classe política 
está indignada, mas quieta”, 
contou o prefeito.

Emanuel também re-

latou o apoio de deputados 
estaduais, como Elizeu Nas-
cimento (PSL), Eduardo Bo-
telho (DEM), Paulo Araújo 
(PP), Max Russi (PSB), Carlos 
Avallone (PSDB) e até de Ja-
naina Riva (MDB), com quem 
rompeu publicamente nas 
eleições de 2020. De acordo 

CUIABÁ

após afastamento, Emanuel nega 
abandono por parte de aliados

com o prefeito, já que estaria 
sendo punido por uma práti-
ca que sempre existiu na es-
fera pública: contratação de 
temporários. “Se é essa ideia 
de que houve pessoas que 
se aproveitaram isso para fo-
mentar o MP com documen-
tos falsos e ilações, tentando 

forçar uma barra, acho que 
o tiro saiu pela culatra e eu 
vou cair para cima, vou me 
fortalecer muito. A socieda-
de está vendo o absurdo, 
não tem malversação, não 
tem desvio, não tem super-
faturamento, rachadinha ou 
fantasma”, pontuou.

DA REPORTAGEM

Com os repasses devi-
damente encaminhados na 
semana passada, o deputado 
estadual Ondanir Bortolini 
(PSD), destacou na manhã do 
último sábado (4), o quanto a 
união e a articulação conjun-
ta foram importantes para a 
conquista do repasse dos re-
cursos do Fundo Estadual de 
Equilíbrio Fiscal (FEEF) aos 
hospitais filantrópicos. No 
total, a Secretaria de Estado 
de Saúde (SES) transferiu R$ 
44,2 milhões a sete municí-
pios de Mato Grosso.

Dos recursos destina-
dos, Rondonópolis recebeu 
R$ 9, 4 milhões, sendo R$ 8,5 
milhões para a Santa de Mi-

sericórdia e R$ 866 mil para 
o Hospital Psiquiátrico Paulo 
de Tarso. De acordo com o 
parlamentar, os valores foram 
destinados aos 11 hospitais 
filantrópicos contemplados 
pelo recurso, sendo os mu-
nicípios os responsáveis pelo 
direcionamento do recurso 
às instituições beneficiadas. 
“Acredito que a maioria dos 
municípios já estão com os 
recursos creditados nas con-
tas das prefeituras”, disse Ni-
ninho.

O deputado agradeceu 
todos que participaram das 
reuniões, para discutir os re-
cursos e chegar a um deno-
minador comum. “No nosso 
caso, que somos ali da re-
gião sul, temos uma relação 

muito próxima com a Santa 
Casa de Misericórdia, parti-
cipamos desde sempre, não 
apenas dessa pauta, mas de 
outras, porque a saúde não 
para nós. A pauta do Feef foi 
extensa, foram muitas reu-
niões. Desde já agradeço o 
governador Mauro Mendes 
que nos recebeu juntamente 
com o secretário (de Saúde), 
Dr. Gilberto Figueiredo, e os 
representantes da Santa de 
Rondonópolis. Tenho certeza 
que os investimentos serão 
geridos com responsabilida-
de e transparência”, ratificou.

Para Nininho, a união 
da Assembleia Legislativa em 
prol das pautas discutidas 
dos filantrópicos foi primor-
dial. “Não tem A ou B, foram 

todos os parlamentares, não 
podemos tratar de maneira 
isolada. A Casa de Leis está 
atenta a todos os interes-
ses, em especial da Saúde e 
quando tratamos desta pasta 
existe sim, uma gestão com 
esforços dos 24 parlamenta-
res”, asseverou.

O deputado alertou 
para que os gestores sigam 
as orientações da SES MT que 
é agilizar os repasses. 

“Os recursos são funda-
mentais para o bom funcio-
namento do Sistema Único 
de Saúde, cabe às prefeituras 
transferir e os gestores das 
institucionais fazerem a ges-
tão, é preciso chegar o quan-
to antes”, pontuou.

PARA A SAÚDE

R$ 44,2 mi serão destinados a 
hospitais filantrópicos em MT

Segundo o superinten-
dente da Escola de Governo 
do Estado, Josué Ribeiro, a 
ideia é que esta rede facilite o 
funcionamento dos cursos de 

formação para os servidores e 
que um estado possa suprir a 
necessidade que o outro tem. 
“Trabalharemos de forma in-
tegrada, disponibilizando va-

gas uns para os outros para 
que consigamos atingir áreas 
que separadas eram mais di-
fíceis de serem atendidas”, fi-
nalizou.
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Estrume de porcos se transforma
em energia sustentável em fazenda
DA REPORTAGEM
G1-MT

O gás metano emiti-
do em uma fazenda com 
produção aproximada de 
550 mil suínos por ano, está 
sendo usado para produção 
de energia limpa em uma 
propriedade rural de Ipiran-
ga do Norte. Os dejetos dos 
animais são utilizados como 
matéria-prima para geração 
de energia elétrica renovável 
e produção de adubo natu-
ral.

Com a iniciativa, o pro-
dutor Paulo Franz tem neu-
tralizado a emissão de gases 
prejudiciais ao meio ambien-
te. Ele explicou que os deje-
tos dos suínos são enviados 
para biodigestores, onde o 
gás metano é transformado 
em biogás.

“Os demais dejetos 
que não viraram gás viram 
biofertilizantes. Com isso ir-
rigamos via pivô ou canhão 
várias lavouras de soja, milho 
ou algodão e pastagem”.

De acordo com o pre-
sidente da comercialização 
de energia, Eduardo Leite, a 
fazenda de Franz deixa de jo-
gar 3,6 mil toneladas de me-
tano por ano no meio am-

biente. “O grande ponto do 
projeto é a questão ambien-
tal, parte desse metano que 
seria lançado na atmosfera 
é direcionado a produção de 
energia”, disse Eduardo.

O produtor explica que, 
sem a produção de energia 
sustentável, chegava a gas-
tar 800 mil por mês com 
energia elétrica. Atualmente, 
ele gasta um terço do valor. 
“Hoje temos lavouras que 
não usam nenhum produto 
químico só oriundo de de-
jetos, então vira uma conta 
muito positiva”, disse.

A expectativa é de que 
3 MW de energia sustentável 
sejam produzidos na fazen-
da até o início do ano que 
vem. Aproximadamente, 8 
mil casas são atendidas com 
a energia produzida. “Com 
esse processo conseguimos 
a pegada de carbono ne-
gativa. Uma fazenda desse 
tamanho, se fosse só grão, 
talvez trabalhassem 30 pes-
soas. Imagino que estamos 
aqui semeando um legado”.

PRODUÇÃO
DE SUÍNOS
A produção de carne 

suína aumentou em 7,1% em 
Mato Grosso em 2020, en-
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Aproveitamento de dejetos em granja suína gera energia sustentável 

SUINOCULTURA. Produtor rural tem neutralizado a emissão de gases prejudiciais ao meio ambiente

quanto a bovina diminuiu 
7,2%, no mesmo período, de 
acordo com o Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-

tica (IBGE). Mato Grosso ocu-
pou a 5ª posição no ranking 
nacional de abate de suínos, 
no ano passado.

Segundo o boletim do 
Instituto Mato-grossense 
de Economia Agropecuária 
(Imea), baseado nos dados 

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O Produto Interno Bru-
to (PIB) no agronegócio teve 
queda de 8% no terceiro tri-
mestre do ano, de acordo 
com o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE). Em Mato Grosso, as 
chuvas foram um dos fato-
res que afetaram as produ-
ções.

De acordo com o eco-
nomista Feliciano Azuaga, 
na região Centro-Oeste, 
houve aumento dos preços 
das commodities. “Enquan-
to algumas regiões tiveram 
excelentes resultados de-
vido ao aumento do preço 
das commodities, o que é o 
caso da região Centro-Oeste 
e outras regiões do Brasil. 
Na região Sul, houve alguns 
problemas relacionados ao 
clima”, explica.

A falta de insumos 
agrícolas no mercado tam-
bém trouxe impacto. Para 
uma empresa de distribui-
ção desses produtos, a crise 
energética na China afetou 
a produção, principalmente, 
de defensivos agrícolas.

DA REPORTAGEM

A Prefeitura de Água 
Boa e o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural (Senar) 
promoveram na última se-
mana o lançamento da futu-
ra obra do Centro de Treina-
mento Regional do Senar. O 
centro deve atender toda a 
região do Araguaia.

O evento ocorreu na 
sede própria repassada pela 
prefeitura ao Senar, localizada 
na estrada municipal AB-134, 
a chamada Rota do Boi. Nos 
discursos, todos observaram 

DA REPORTAGEM

O Indicador do boi gordo 
CEPEA/B3 (estado de São Pau-
lo) subiu com força ao longo de 
novembro – o avanço no acu-
mulado do mês foi de 25,26% 
(ou de R$ 65,2 por arroba), fe-
chando a R$ 322,40 no último 
dia do mês.

Com isso, o Indicador 
não só recuperou as perdas 
verificadas nos meses anterio-
res como também atingiu um 
novo patamar máximo nomi-
nal da série histórica do Cepea, 

iniciada em 1994. 
Segundo pesquisado-

res do Cepea, mesmo com os 
envios da carne à China ainda 
suspensos, os valores da arro-
ba foram impulsionados pela 
retração na oferta de boi para 
abate.

Do lado da demanda, 
parte dos frigoríficos elevou, 
ainda que pontualmente, as 
compras de novos lotes, no in-
tuito de formar estoques para 
as vendas de final de ano – 
quando a procura por carne no 
atacado geralmente se aquec

Agronegócio foi o principal responsável pela retração do PIB 

Indicador subiu com força em novembro 

AGRONEGÓCIO

PIB teve queda de 8% no 3º
trimestre do ano, diz IBGE

OBRA

Centro de Treinamento do
Senar é lançado em Água Boa

BLACK FRIDAY

Vendas crescem 
5,8% comparado 
com 2020FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: JULIO TABILE

a importância da instalação 
do Centro de Treinamento do 
Senar justamente quando a 
FICO inicia as obras por Mara 
Rosa/GO.

Participaram o Superin-
tendente do Senar, ‘Chico da 
Paulicéia’, o prefeito Maria-
no Kolankiewicz, o senador 
Wellington Fagundes, o de-
putado estadual Dr. Eugênio, 
o presidente da Câmara, Luis 
Cesar de Lara, além de vere-
adores, secretários, presiden-
tes de sindicatos rurais da re-
gião, entre outras lideranças.

do IBGE, no acumulado do 
ano houve redução de 10,6% 
no abate e 7,2% na produção 
de carne bovina no estado.

De acordo com o dire-
tor executivo da empresa 
Henrique Alexandre Mazar-
do, a China e a Índia são os 
principais produtores dos 
defensores agrícolas. “O 
Brasil importa mais de 40% 
de químicos da China e da 
Índia, que são os principais 
produtores, e temos res-
trições nesses dois países. 
Uma restrição com relação 

a crise energética na China, 
que vem cortando dias de 
produção das fábricas para 
que eles possam atingir as 
metas de carbono. A situ-
ação se agrava ainda pela 
crise de logística e a falta de 
contêineres para embarcar 
esses produtos para o Bra-
sil”, contou. A escassez au-
menta o preço do produto e 
a estimativa é que as próxi-

mas safras fiquem mais ca-
ras. Segundo especialistas, 
essa retratação no setor im-
pacta diretamente a vida do 
consumidor. O combustível 
do transporte, seja da produ-
ção ou dos insumos, é mais 
um peso para o agronegó-
cio. Ainda de acordo com o 
economista, a inflação é o 
principal fator para os pro-
dutos subirem.

Agronegócio foi o principal responsável pela retração do PIB 

FOTO: DIVULGAÇÃO



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 

VENDAS/
ALUGUEL

PREFEITURA MUNICIPAL DE TABAPORÃ – MT 
TERMO DE ADJUDICAÇÃO

PREGÃO ELETRONICO Nº. 069/2021

PROCESSO LICITATÓRIO Nº. 075/2021. Objeto: REGISTRO DE PREÇO do 
Tipo MENOR PREÇO POR ITEM para AQUISIÇÃO EQUIPAMENTOS E MATE-
RIAL PERMANENTE PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS UNIDADES 
BÁSICAS DE SAÚDE, CONFORME EXIGÊNCIA NO TERMO DE PROPOSTA 
N° 14416.015000/1200-05 – FIRMADO ENTRE O MINISTÉRIO DA SAÚDE  
COM A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICIPIO DE TABAPORÃ 
– MT, conforme especifi cações no Termo de Referencia – ANEXO I do Edital. 
Repartição interessada:. SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE. Modalidade de 
licitação: .PREGÃO ELETRÔNICO – SRP. Tipo de licitação: MENOR PREÇO. 
Regime de execução:. POR ITEM. Forma de execução:. INDIRETA. Conformida-
de: EDITAL COM SEUS ANEXOS, LEI FEDERAL 10.520/02, LEI FEDERAL Nº. 
8.666/93 E SUAS ALTERAÇÕES E LEI 123/06.Em conformidade com a Lei Fede-
ral nº. 10.520/02 – art. 3° - inciso IV, o município de Tabaporã/MT, através de seu 
Pregoeiro, senhor Helielson Teodoro Alves nomeado pela portaria nº 002/2021, 
ADJUDICA o objeto desta Licitação, à Empresa vencedora abaixo especifi ca-
da:  ADOVANDRO LUIZ FRAPORTI – EPP  CNPJ Sob nº. 07.554.943/0001-
05 Valor Total: R$ 19.590,00 (dez mil e oitocentos reais). ARAUJO CASTRO 
COMERCIO LTDA – ME CNPJ Sob nº. 36.136.393/0001-02 Valor Total: R$ 
1.860,00 – (um mil oitocentos sessenta reais). C E CARVALHO COMERCIAL 
– EPP CNPJ Sob nº. 24.864.422/0001-73 Valor Total: R$ 9.790,00 – (nove mil 
setecentos noventa reais). CMED DISTRIBUIDORA LTDA – ME CNPJ Sob nº. 
20.444.829/0001-90 Valor Total: R$ R$ 16.000,00 – (dezesseis mil reais). DIHOL 
DISTRIBUIDORA HOSPITALAR LTDA CNPJ Sob nº. 26.792.580/0001-90 Valor 
Total: R$ 6.440,00. ELBER INDUSTRIA DE REFRIGERAÇÃO LTDA CNPJ Sob 
nº. 81.618.753/0001-67 Valor Total: R$ 9.499,00 – (nove mil quatrocentos noven-
ta nove reais). MKR COMERCIO DE EQUIPAMENTOS EIRELI – EPP CNPJ Sob 
nº. 31.499.939/0001-76 Valor Total: R$ 1.270,00 – (um mil duzentos e setenta 
reais). MMH MED COMERCIO DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA – ME 
CNPJ Sob nº. 21.484.336/0001-47 Valor Total: R$ 11.343,78– (onze mil trezentos 
quarenta três reais setenta oito centavos). OLMI INFORMATICA LTDA – EPP 
CNPJ Sob nº. 00.789.321/0001-17 Valor Total: R$ 16.470,00 – (dezesseis mil 
quatrocentos e setenta reais). OP QUIRINO DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS 
HOSPITALARES EIRELI – EPP CNPJ Sob nº. 22.228.679/0001-03 Valor Total: 
R$ 7.846,00 – (sete mil oitocentos quarenta e seis reais). URSA COMERCIAL 
LTDA – ME CNPJ Sob nº. 26.628.908/0001-38 Valor Total: R$ 1.116,00 – (um mil 
cento e dezesseis reais). Registrado e Publicado por afi xação, no lugar público 
de costume desta, na data abaixo. Tabaporã – MT, 06 de dezembro de 2021.

Sirineu Moleta
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE TABAPORÃ – MT
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 069/2021

PROCESSO LICITATÓRIO Nº. 075/2021. Objeto: REGISTRO DE PREÇO do 
Tipo MENOR PREÇO POR ITEM para AQUISIÇÃO EQUIPAMENTOS E MATE-
RIAL PERMANENTE PARA ATENDER AS NECESSIDADES DAS UNIDADES 
BÁSICAS DE SAÚDE, CONFORME EXIGÊNCIA NO TERMO DE PROPOSTA 
N° 14416.015000/1200-05 – FIRMADO ENTRE O MINISTÉRIO DA SAÚDE 
COM A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICIPIO DE TABAPORÃ 
– MT, conforme especifi cações no Termo de Referencia – ANEXO I do Edital 
Repartição interessada:. SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE Modalidade de 
licitação:. .PREGÃO ELETRÔNICO – SRP Tipo de licitação: MENOR PREÇO 
Regime de execução: POR ITEM Forma de execução:. INDIRETA Conformi-
dade:. EDITAL COM SEUS ANEXOS, LEI FEDERAL 10.520/02, LEI FEDERAL 
Nº. 8.666/93 E SUAS ALTERAÇÕES E LEI 123/06. O município de Tabaporã, 
estado de Mato Grosso, através de seu Prefeito Municipal, senhor Sirineu Mo-
leta, em atendimento ao disposto na Lei Federal n°. 10.520/02 – art. 4° - inciso 
XXII c.c. Lei Federal nº. 8.666/93 – art. 43 – Inciso VI, HOMOLOGA o resultado 
fi nal do Processo Licitatório supracitado, proferido pelo Pregoeiro e sua Equi-
pe, instituídos pela portaria nº. 002/2021 de 07 de Janeiro de 2021, conforme 
segue:  ADOVANDRO LUIZ FRAPORTI – EPP  CNPJ Sob nº. 07.554.943/0001-
05 Valor Total: R$ 19.590,00 (dez mil e oitocentos reais). ARAUJO CASTRO 
COMERCIO LTDA – ME CNPJ Sob nº. 36.136.393/0001-02 Valor Total: R$ 
1.860,00 – (um mil oitocentos sessenta reais). C E CARVALHO COMERCIAL 
– EPP CNPJ Sob nº. 24.864.422/0001-73 Valor Total: R$ 9.790,00 – (nove mil 
setecentos noventa reais). CMED DISTRIBUIDORA LTDA – ME CNPJ Sob nº. 
20.444.829/0001-90 Valor Total: R$ R$ 16.000,00 – (dezesseis mil reais). DIHOL 
DISTRIBUIDORA HOSPITALAR LTDA CNPJ Sob nº. 26.792.580/0001-90 Valor 
Total: R$ 6.440,00. ELBER INDUSTRIA DE REFRIGERAÇÃO LTDA CNPJ Sob 
nº. 81.618.753/0001-67 Valor Total: R$ 9.499,00 – (nove mil quatrocentos noven-
ta nove reais). MKR COMERCIO DE EQUIPAMENTOS EIRELI – EPP CNPJ Sob 
nº. 31.499.939/0001-76 Valor Total: R$ 1.270,00 – (um mil duzentos e setenta 
reais). MMH MED COMERCIO DE PRODUTOS HOSPITALARES LTDA – ME 
CNPJ Sob nº. 21.484.336/0001-47 Valor Total: R$ 11.343,78– (onze mil trezen-
tos quarenta três reais setenta oito centavos) OLMI INFORMATICA LTDA – EPP 
CNPJ Sob nº. 00.789.321/0001-17 Valor Total: R$ 16.470,00 – (dezesseis mil 
quatrocentos e setenta reais). OP QUIRINO DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS 
HOSPITALARES EIRELI – EPP CNPJ Sob nº. 22.228.679/0001-03 Valor Total: 
R$ 7.846,00 – (sete mil oitocentos quarenta e seis reais). URSA COMERCIAL 
LTDA – ME CNPJ Sob nº. 26.628.908/0001-38 Valor Total: R$ 1.116,00 – (um mil 
cento e dezesseis reais). >>> Valor Total Homologado: R$: 101.224,78 – (cento 
e um mil duzentos vinte e quatro reais setenta e oito centavos) Homologo o re-
sultado proferido pela Comissão Municipal de Licitação. Tabaporã – MT, 06 de 
dezembro de 2021.

Sirineu Moleta
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO – MT
A PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO- MT, inscrita sob o 
CNPJ 03.238.631/0001-31, situada na Rua Ministro César Cals, 226, Centro, tor-
na público que REQUEREU à SECERTARIA MUNIPAL DE MEIO AMBIENTE, 
MINERAÇÃO E TURISMO - SEMMA, a Licença Prévia e Licença de Instalação, 
referente de atividade de Pavimentação e Drenagem da Rua Zé Doca, localizada 
do Município de Peixoto de Azevedo/MT.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

O Ofi cial do Registro de Imóveis de Nova Ubiratã-MT, no uso de suas atribuições 
e tendo em vista o que dispõe o § 8 do artigo 9º do Decreto nº 4.449/02, com 
a redação dada pelo Decreto nº 5.570/2005, c/c o artigo 213, § 3º, da Lei nº 
6.015/73, FAZ SABER os notifi cados ANDRÉ POZZATTO e ELOVI LUTISSE, ora 
apontados como antigos CONFRONTANTES, que se encontra em trâmite nesta 
serventia procedimento administrativo, protocolado sob o nº 26780, em que se 
requer o REGISTRO DA RETIFICAÇÃO DE MATRÍCULA do imóvel rural deno-
minado Fazenda Zimmermann I e II, no Município de Nova Ubiratã-MT, com área 
total de 387,20 ha, matrícula nº 818, Livro 02, deste C.R.I. de Nova Ubiratã-MT, 
de propriedade de Orlando Olivério Zimmermann e sua esposa Otacila Shnell 
Zimmermann, os quais CONFRONTAM com o imóvel rural de propriedade dos já 
referidos notifi cados. Fica Vossa Senhoria, dessa forma, CIENTIFICADA de que, 
no prazo de 15 (quinze) dias, contados a partir da data de publicação do presente 
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO, poderá apresentar, perante este Cartório de Registro 
de Imóveis, situado na Avenida Tancredo Neves, nº 1790, Centro, em Nova Ubi-
ratã – MT, nos dias úteis, no horário das 09h00 min as 17h00 min, IMPUGNAÇÃO 
aos limites traçados entre as suas propriedades rurais, conforme lhe é facultado 
pelo § 6º do artigo 213 da Lei 6.515/73.

Nova Ubiratã - MT, em 06 de outubro de 2021.
Bruno Becker

Registrador de Imóveis
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COMPANHIA AGROPECUARIA AGROSAN, CNPJ: 04.939.757/0001-04 torna públi-
co que requereu à SEMA - Secretaria Estadual do Meio Ambiente, a Licença Florestal 
– LF para atividade de Exploração Florestal da Propriedade denominada Fazenda 
Agrosan, sob o número do CAR MT104970/2017, localizada no município de Juara/
MT. Não EIA/RIMA.

Marcos Bisatto Cardoso e Outros , CPF: 699.602.329-72  torna público que requereu 
à SEMA - Secretaria Estadual do Meio Ambiente, a Autorização de Desmate – AD  da 
Propriedade denominada Fazenda Santana I , sob o número do CAR MT69729/2017, 
localizada no município de Sinop/MT. Não EIA/RIMA.

JARDIM LONDRINA EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA, inscrita no CNPJ 
nº 26.129.193/0001-79, pessoa jurídica de direito privado, estabelecida na Rua das 
Aroeiras, nº 629, Sala 15, Setor Comercial na Cidade de Sinop, torna Público que 
requereu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável de Sinop o pedido de Renovação de Licença de Instalação (L.I) para o Lote-
amento Urbano denominado Residencial Londrina, localizado na Estrada Claudete, 
Rua Celina Dias Martins, próximo as coordenadas geográfi cas -11º53’12,87”S e 
-55º31’18,69”W, na cidade de Sinop-MT.

IHARABRAS SA INDÚSTRIAS QUÍMICAS, CNPJ: 61.142.550/0019-69, torna públi-
co que requereu junto a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Sorriso - MT – 
SAMA a Licença de Operação (LO) da atividade de: 46.83-4-00 - Comércio atacadis-
ta de defensivos agrícolas, adubos, fertilizantes e corretivos do solo. Endereço: ROD 
BR 163, nº 8052, Bairro Área rural. Não foi determinado EIA/RIMA. (Engª Florestal 
Ane C. Barceli 66-999766751).

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 122/2021
Recebimento das propostas: a partir do dia 07 de dezembro de 2021, às 
08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Do encerramento das propostas: 
dia 17 de dezembro de 2021, às 08:00 horas. (horário de Brasília - DF). 
Data de abertura das propostas: dia 17 de dezembro de 2021, às 09:00 
horas. (horário de Brasília - DF). Início da sessão de disputa de preços: 
dia 17 de dezembro de 2021, às 09:05 horas. (horário de Brasília - DF). 
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de 
motoniveladora.  LOCAL DA REALIZAÇÃO DO CERTAME: 
https://bllcompras.com/ Maiores informações poderão ser obtidas junto a 
Divisão de Licitações, no Paço Municipal Euclides Horst, Av. Mato Grosso 
66NE, Campo Novo do Parecis MT, ou pelo telefone 65 3382 5100 / 5108, 
o  e d i t a l  n a  i n t e g r a  p o d e r á  s e r  r e t i r a d o  p e l o  s i t e : 
www.camponovodoparecis.mt.gov.br.
Campo Novo do Parecis-MT, 06 de dezembro de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 116/2021
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS, através 
do seu Pregoeiro, torna público para conhecimento dos interessados que 
na licitação com modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 116/2021, 
destinado a REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de 
materiais hospitalares para atender ao Laboratório Municipal e 
Departamento de Odontologia, teve como vencedora a empresa: W. N. 
DIAGNOSTICA - EPP, com valor total de R$ 2.114,80 (dois mil e cento e 
quatorze reais e oitenta centavos), LUVERMED DISTRIBUIDORA DE 
MEDICAMENTOS LTDA – ME, com valor total de R$ 1.347,60 (um mil e 
trezentos e quarenta e sete reais e sessenta centavos), DISNORMA 
COMERCIO ATACADISTA DE MEDICAMENTOS E MATERIAL MEDICO 
HOSPITALAR LTDA, com valor total de R$ 4.424,20 (quatro mil e 
quatrocentos e vinte e quatro reais e vinte centavos), ADAINERS 
MEDICAL LTDA, com valor total de R$ 7.754,55 (sete mil e setecentos e 
cinqüenta e quatro reais e cinqüenta e cinco centavos), BH 
LABORATORIOS LTDA, com valor total de R$ 38.077,80 (trinta e oito mil 
e setenta e sete reais e oitenta centavos), CEPALAB LABORATORIOS 
LTDA, com valor total de R$ 13.100,00 (treze mil e cem reais), 
HOSPTECH SERVICOS PARA SAUDE EIRELI, com valor total de R$ 
11.924,50 (onze mil e novecentos e vinte e quatro reais e cinqüenta 
centavos), IMPERIO INDUSTRIA E COMERCIO DE BANDEIRAS 
EIRELI, com valor total de R$ 4.752,00 (quatro mil e setecentos e 
cinqüenta e dois reais), LABINGA COMERCIO DE ARTIGOS PARA 
LABORATORIOS LTDA, com valor total de R$ 35.196,99 (trinta e cinco 
mil e cento e noventa e seis reais e noventa e nove centavos), PARANA 
MED COMERCIO ATACADISTA DE EQUIPAMENTO MEDICO E 
HOSPITALAR EIRELI, com valor total de R$ 7.002,50 (sete mil e dois 
reais e cinqüenta centavos).
Campo Novo do Parecis-MT, 06 de dezembro de 2021.

Leandro Nery Varaschin
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL N° 036/2021

O Município de Marcelândia-MT, no uso de suas atribuições, através de 
seu Fiscal de Atas de Registro de Preços Sr. Gustavo Espindola Benicio, 
vem por  meio  deste ,  NOTIFICAR a empresa DISTRIMIX 
DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA, portadora do CNPJ/MF 
nº 01.417.694/0004-72, para que no prazo de 72 (setenta e duas horas), 
realize a entrega dos itens solicitados por esta municipalidade através da 
Nota de Autorização de Despesas n° 7610 de 10 de novembro de 2021, 
referente a Ata de Registro de Preços nº 019/2021 e Pregão Eletrônico nº 
038/2020. Informa-se que decorrido o prazo sem que haja cumprimento 
da obrigação, o Município de Marcelândia/MT, tomará as medidas 
cabíveis ao caso.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE CREDENCIAMENTO N° 004/2021

OBJETO: Credenciamento de empresas especializadas para prestação 
de serviços médicos de urgência e emergência para atender no período 
diurno e noturno em sistema de plantões de 12 horas, no Hospital Maria 
Zélia no município de Marcelândia – MT.  Os interessados deverão 
apresentar a Documentação de Habilitação e Termo de Aceite, na sala de 
licitações da Prefeitura Municipal de Marcelândia/MT, situada na Rua Dos 
Três Poderes, nº 777 – Centro, no período Compreendido entre os dias 
20/12/2021 a 19/12/2022. O edital completo encontra-se no Site: 
www.marcelandia.mt.gov.br (Ícone: Licitações) ou na sala de licitações da 
Prefeitura Municipal de Marcelândia- MT, INFORMAÇÕES: Secretaria 
Municipal de Saúde - Telefone: (66) 3536- 2450 e Prefeitura Municipal de 
Marcelândia – (66) 3536-3100. Publique-se.
Marcelândia/MT, 06 de dezembro de 2021.

Ricardo Roncolatto Mendes
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO PRESENCIAL N° 140/2021
O Município de Nova Mutum torna público o resultado do Julgamento da 
licitação supramencionada, julgada no dia 01 de Dezembro 2021, com 
início às 09:00, tendo como objeto registro de preços para contratação de 
pessoas jurídicas prestadores de serviços técnico-profissionais na área 
da saúde, para realização de consultas médicas especializadas, sessões 
de fisioterapia e fonoaudiologia e atendimento em psiquiatria no CAPS da 
qual foram vencedoras as empresas: Item 204724, CENTRO 
INTEGRADO DE OTORRINOLARINGOLOGIA REIS LTDA inscrita no 
CNPJ sob o número 27.366.496/0001-78 no valor de R$ 52.240,00; Item 
833548, SAORT SERVICO ANDRADINENSE DE ORTOPEDIA E 
TRAUMATOLOGIA LTDA inscr i ta  no CNPJ sob o número 
26.513.769/0001-05 no valor de R$ 199.000,00; Item 838495, ALDO 
LUIS HOTA & CIA LTDA inscrita no CNPJ sob o número 13.556.201/0001-
11 no valor de R$ 184.500,00; Itens 825768, CLELIA BERTHOLINI 
AGUILAR inscrita no CNPJ sob o número 06.087.008/0001-13 no valor 
de R$ 90.000,00; Item 825767, URANOS SAUDE LTDA inscrita no CNPJ 
sob o número 40.017.466/0001-14 no valor de R$ 149.155,00; Item 
838493 ,  838494,  CEO -  CENTRO DE EXCELÊNCIA EM 
OFTALMOLOGIA LTDA inscrita no CNPJ sob o número 38.100.190/0001-
91 no valor de R$ 170.560,00; Item 837408, MARQUES & MARQUES 
ATIVIDADE DE CLINICA MEDICA LTDA inscrita no CNPJ sob o número 
20.607.664/0001-20 no valor de R$ 98.726,40; Item 209787, SOLINO 
MEDICINA,DIAGNOSTICO E IMAGEM LTDA inscrita no CNPJ sob o 
número 32.797.646/0001-38 no valor de R$ 98.726,40. Foram 
fracassados os itens: 195485, 196442, 224997, 820839, 821632, 
832246, 834930, 838496. Os representantes assinaram a ata 
renunciando a intenção de interposição de recursos.
Nova Mutum - MT, 6 de Dezembro de 2021.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE REVOGAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 144/2021
O Município de Nova Mutum, torna público que em virtude das 
inconsistências na planilha de composição de custos que compõe o 
edital, fica revogada a presente licitação.
Nova Mutum/MT, 03 de dezembro de 2021.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE REQUERIMENTO SEMA

A Prefeitura Municipal de Nova Mutum inscrita no CNPJ sob o nº: 

24.772.162/0001-06, torna público que requereu à Secretaria de Estado 

de Meio Ambiente - SEMA/MT, a Licença Prévia (LP) e Licença de 

Instalação (LI), para Obras de Sistema de Tratamento de Esgoto, para 

atender o município de Nova Mutum/MT.

 

AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA PREGÃO PRESENCIAL - Nº. 
054/2021 

A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe de pregoeiro (a), 
comunica a todos os interessados que a Licitação agendada para o dia 02 de 
dezembro de 2021 às 09h30min na sede da Prefeitura Municipal, a 
“PREGÃO PRESENCIAL PARA CONTRATAÇÃO SERVIÇOS MÉDICOS DE 
CLINICO GERAL PARA ATENDER NA UNIDADE DE SAÚDE DE FAMÍLIA 
DA ÁREA RURAL DO MUNICÍPIO DE MATUPÁ/MT” foi declarada 
DESERTA. Maiores informações podem ser solicitadas pelo e-mail 
atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à sede da Prefeitura Municipal 
localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones (66) 3595-3100 das 
07h00min às 11h00min. Matupá – MT, 03 de dezembro de 2021. 
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Pregoeira – 

 

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL - Nº. 058/2021 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe de pregoeiro (a), 
comunica a todos os interessados que realizará no próximo dia 22 de 
dezembro de 2021 às 09h30min na sede da Prefeitura Municipal, a 
“PREGÃO PRESENCIAL PARA CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
DE ANESTESISTA PARA CIRURGIAS ELETIVAS E DE SOBREAVISO E 
AUXILIAR CIRÚRGICO EM CIRURGIAS ELETIVAS EM ATENDIMENTO AO 
HOSPITAL MUNICIPAL DE MATUPÁ/MT”. Maiores informações através do 
Edital nº. 0142/2021, que está disponível no site 
http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ e pode ser solicitado 
pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à sede da Prefeitura 
Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones (66) 3595-
3100 das 07h00min às 11h00min. Matupá – MT, 06 de dezembro de 2021. 
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Pregoeira Oficial – 

 

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL - Nº. 059/2021 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe de pregoeiro (a), 
comunica a todos os interessados que realizará no próximo dia 22 de 
dezembro de 2021 às 08h00min na sede da Prefeitura Municipal, a 
“PREGÃO PRESENCIAL PARA CONTRATAÇÃO SERVIÇOS MÉDICOS DE 
CLINICO GERAL PARA ATENDER NA UNIDADE DE SAÚDE DE FAMÍLIA 
DA ÁREA RURAL DO MUNICÍPIO DE MATUPÁ/MT”. Maiores informações 
através do Edital nº. 0143/2021, que está disponível no site 
http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ e pode ser solicitado 
pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à sede da Prefeitura 
Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones (66) 3595-
3100 das 07h00min às 11h00min. Matupá – MT, 06 de dezembro de 2021. 
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Pregoeira Oficial – 

 

AVISO DE RESULTADO - TOMADA DE PREÇO Nº. 0014/2021 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da Comissão Permanente de 
Licitação comunica a todos os interessados que realizou na sede da 
Prefeitura Municipal, a TOMADA DE PREÇO para CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA DE ENGENHARIA, COM COMPROVADA CAPACIDADE 
TÉCNICA, ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA PARA CONSTRUÇÃO DE 
REFEITÓRIO NA ESCOLA MUNICIPAL JANE PEREIRA LOPES DO 
MUNICÍPIO DE MATUPÁ/MT, aonde sagrou-se vencedor o Licitante 
CONSTRUTORA LUMICENTER LTDA inscrita no CNPJ sob o nº 
29.570.797/0001-44 com valor total de R$ 1.411.623,34. Matupá – MT, 06 de 
dezembro de 2021. ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Presidente da 
Comissão Permanente de Licitação - 

SAAE - SERVIÇO AUTONÔMO DE ÁGUA E ESGOTO
DE IPIRANGA DO NORTE

RESULTADO DO PREGÃO PRESENCIAL N° 004/2021
A Comissão de Pregão da Prefeitura Municipal de Ipiranga do Norte do 
Estado de Mato Grosso, através de sua Pregoeira, no uso de suas 
atribuições, torna público o vencedor do Pregão Presencial n.º 004/2021, 
referente à “Registro de Preços para Futura e Eventual Aquisição de 
Hipoclorito de Sódio Utilizado no Tratamento de Água Municipal”, a 
seguinte empresa: INDÚSTRIA QUÍMICA CMT LTDA, devidamente 
inscrita no CNPJ sob o n.º 10.717.170/0001-45, localizada na Avenida 
Governador Júlio Campos, n.° 6.969, Bairro Santa Isabel, na Cidade de 
Várzea Grande – MT, CEP: 78.150-538, vencedora da presente licitação 
com valor unitário de R$ 5,70 (Cinco Reais e Setenta Centavos), 
totalizando o valor de R$ 85.500,00 (Oitenta e Cinco Mil e Quinhentos 
Reais). Ipiranga do Norte – MT, 06 de Dezembro de 2021.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal
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Clube-empresa estreia em 2022 na elite estadual

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

A primeira contratação 
oficial do Sport Sinop para 
a temporada 2022 saiu. O 
clube-empresa fechou com 
a Arena Sport, empresa res-
ponsável pelo marketing, 
comercial e todo relaciona-
mento e comunicação entre 
clube, parceiros e patrocina-
dores. A equipe Arena entra 
em campo para unir os lados 
e gerar visibilidade das mar-
cas através do produto que 
todo brasileiro gosta, acom-
panha e vibra, o futebol.

A Fera do Norte quer 
proporcionar à torcida, par-
ceiros, sócios e patrocinado-
res uma experiência diferen-
te e que vai além das quatro 
linhas. O CEO da Arena Sport, 
Diogo Oliveira, explica que 
serão feitas ações estratégi-
cas para ativar as marcas dos 
parceiros e patrocinadores. 
“Mais do que colocar placas 
no estádio, claro que vamos 
manter essa tradição, mas 
o futebol tem muito mais a 
oferecer. As ações serão ela-

boradas para que através do 
Sport Sinop essas marcas se 
comuniquem com o público 
alvo delas”, explica.

Ainda segundo o CEO, 
a Arena Sport vem para ser 
uma extensão e parceira das 
agências de marketing que 
atendem aos patrocinadores, 
pois onde o time estiver, seja 
na televisão, na rádio, no ou-
tdoor ou no estádio, as mar-
cas estarão juntas.

O Sport Sinop é novi-
dade em um município que 
por décadas teve somen-
te um time de futebol para 
acompanhar e Diogo acre-
dita que aos poucos o clube 
vai ocupando seu espaço e 
sendo conhecido. “Queremos 
proporcionar experiências, 
oportunidades, credibilidade 
e acima de tudo resultados, 
que é o que move e mantém 
acesa a paixão de quem quer 
que esteja envolvido no pro-
jeto, desde funcionários, tor-
cida, sócios e patrocinadores. 
Vem muita coisa boa por aí 
e estamos ansiosos para pôr 
em prática tudo que prepara-
mos”, encerra.

ARENA SPORT

Sport Sinop anuncia 
parceria para 
gerenciamento de 
patrocinadores

Conor McGregor inicia nova fase de recuperação 

Foto: getty images
KELVIN RAMIREZ
Estagiário

Conor McGregor ainda 
está em recuperação para re-
tornar ao octógono. Mas ao 
que tudo indica, o irlandês já 
deve voltar aos treinamentos 
nas próximas semanas, se-
gundo indicou o seu treina-
dor, John Kavanagh em en-
trevista à “Submission Radio”.

“Ele vai voltar pra aca-
demia, vai voltar para os ta-
tames agora nas próximas 
semanas comigo. Ele está fa-
zendo muito treinamento de 
força neste momento. O cara 
está forte. Eu acho que ele vai 
voltar como um peso-médio. 
Mas ele vai voltar para os ta-
tames comigo logo em bre-
ve e vamos começar com os 
treinos de lutas novamente”, 
explicou

O ex-campeão dos pe-
nas e dos leves do UFC ainda 
se recupera de uma grave 
lesão sofrida no tornozelo, 
contra Dustin Poirier, no UFC 
264, em julho. Apesar de já 
ser ventilado na mídia alguns 

APÓS GRAVE LESÃO

Conor McGregor deve retornar aos
treinamentos nas próximas semanas

possíveis adversários para Co-
nor, Kavanagh revelou que no 
momento o foco do lutador 
é apenas se recuperar fisica-
mente.

“Ele tem uma centena 
de adversários que pode-
ria enfrentar, ao que parece. 

Mas vamos voltar aos treinos, 
vamos testar a perna e tudo 
mais, e quando chegar a hora 
tenho certeza de que não terá 
problemas para escolher. Seja 
quem for que ele enfrente, 
ele vai estar muito motivado. 
Está claro que neste estágio, 

Conor tem algumas libras, 
alguns dólares em sua conta 
bancária. Então, este não é 
o fator que o motiva no mo-
mento, seu fator motivador é 
a competição e evoluir para 
se testar contra quem quer 
que seja”, finalizou.

Brasil atropela o Paraguai e 
termina 1ª fase na liderança
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

No início da tarde de 
ontem (6) a seleção brasi-
leira de handebol feminino 
encerrou sua participação 
na primeira fase do mundial 
realizado na Espanha.

As brasileiras termina-
ram em primeiro lugar ao 
vencer as paraguaias pelo 
placar de 33 a 19. Antes elas 
já haviam vencido a Croácia 
na estreia e o Japão na se-
gunda rodada.

O jogo contra o Para-
guai foi tranquilo, por conta 
das duas vitórias iniciais a 
meninas brasileiras já entra-
ram em quadra matemati-
camente classificadas para 
a próxima fase. O jogo serviu 
para ampliar o saldo de gols 
e consolidar a primeira posi-
ção no Grupo G.

O JOGO
Disputando o seu se-

gundo mundial na história 
a seleção do Paraguai não 
deu preocupações ao Brasil 
que nos primeiros minutos 
de partida já tomava de 8 a 
0. Ao longo do primeiro tem-
po a vantagem só ampliava 
e as paraguaias tinham mui-
ta dificuldade em penetrar a 
barreira brasileira. As coisas 
começaram a ficar menos 
dif íceis para o selecionado 
paraguaio quando o técni-
co brasileiro Cristiano Rocha 
começou a promover altera-

ções no Brasil, com objetivo 
de poupar as principais atle-
tas e dar ritmo para as que 
pouco ou ainda não haviam 
jogado neste mundial.

No segundo tempo o 
Brasil sofreu alguns apa-
gões, chegou um determi-
nando momento que três 
atletas brasileiras estavam 
foram de quadra por pu-
nição de dois minutos e o 
Paraguai aproveitou para 
diminuir um pouco a larga 
diferença.

Mas bastou o retorno 
delas e a volta de algumas 
titulares para o jogo voltar 
a ficar destoante para a se-
leção brasileira. Mesmo per-
dendo muitos gols, o que 
levou a goleira do Paraguai 
a ser consideração pela Fe-
deração Internacional de 
Handebol como a melhor 
jogadora da partida, o Bra-
sil ainda conseguiu fazer 33 
gols e assim chegar na casa 
dos 92 gols marcados na 
competição, o que coloca a 
seleção brasileira como um 
dos melhores ataques deste 
mundial.

PRÓXIMA
FASE
Até o fechamento des-

ta edição o outro jogo do 
Grupo G entre Croácia e Ja-
pão não tinha sido iniciado, 
o jogo valia a definição do 
segundo colocado na chave 
a vantagem é do Japão que 

Foto: iHF

MUNDIAL DE HANDEBOL. Goleada por 32 a 11 deixou as brasileiras com a melhor campanha do Grupo G

tem dois gols a mais marca-
dos que a Croácia, mas inde-
pendentemente disso, Bra-

Brasil marcou 92 gols em três jogos do mundial
sil, Japão e Croácia já estão 
classificadas para a próxima 
fase do mundial. As três se-

leções se juntam às três pri-
meiras do Grupo H. Espa-
nha, Áustria e Argentina que 

venceu a China por 36 a 24 
já estão classificadas para a 
próxima fase.

Hulk comemora gol pelo Atlético-MG 

Foto: PeDro souza

DA REPORTAGEM

Considerado, por mui-
tos, o craque do Brasileirão, 
Hulk agradeceu à torcida do 
Atlético-MG pelo carinho re-
cebido desde o início da sua 
passagem pelo clube. Atual-
mente, em “lua de mel” com 
o clube mineiro, confessou ter 
se tornado torcedor do Galo e 
reconheceu a importância de 
ser campeão brasileiro.

“Já virei atleticano. Sou 
grato pelo carinho. É uma re-
cepção que não tem preço. 
Representa muito na minha 
carreira ganhar esse Brasilei-
ro na minha carreira. São 50 
anos sem ganhar o Brasileiro. 
Agradecer o Atlético, porque 
ele tem mais um torcedor fa-
nático aqui”.

Hulk não foi titular dian-
te do Bragantino. Contudo, 

ATLÉTICO-MG

Hulk agradece carinho do torcedor
e afirma: “Já virei atleticano”

entrou no segundo tempo 
e deixou a marca dele: o 19º 
gol no campeonato, conso-
lidando o posto de artilheiro 
da competição. Nunca antes 
tão artilheiro, ele comentou 
sobre a confiança adquirida 
na temporada, o que facilitou 
marcar mais um gol.

O camisa 7 atleticano 
sempre se mostrou muito 
consciente da história do clu-
be que defende desde o início 
do ano. Ele nunca escondeu a 
admiração por nomes como 
Reinaldo, a quem homena-
geou publicamente, Éder 
Aleixo, Dadá Maravilha, entre 
outros. Hulk comentou sobre 
o fato de estar escrevendo 
a própria história no clube 
alvinegro - que ainda pode 
conquistar mais um título 
em 2021, o da Copa do Bra-
sil. “Temos que respeitar os 

caras, pelo que eles fizeram. 
A gente fica muito privilegia-
do de escrever um pouco da 
nossa história, muito abenço-
ado. Muito gratificante voltar 

ao Brasil e terminar assim, 
ganhando o Brasileiro. Pode-
mos ainda ganhar a Copa do 
Brasil, na Tríplice Coroa”, fina-
lizou.



ISABELA OLIVEIRA
Estagiária

Dois anos após a pande-
mia, os cinemas ainda estão 
voltando aos poucos para seu 
ritmo normal. No Brasil, muitos 
lugares ainda não se recupera-
ram totalmente devido a pan-
demia. Entretanto a missão de 
trazer novamente a vida que os 
cinemas tinham antes de tudo 
isso foi dada ao ultimo lança-
mento do filme da Marvel e 
Sony do ano de 2021.

“Homem Aranha 3 - Sem 
Volta Para Casa” cria expecta-
tiva no coração dos fãs do per-
sonagem desde sua primeira 
aparição neste universo. Mes-
mo antes do lançamento do 
seu primeiro trailer, as teorias 
já eram criadas a respeito de 
uma inclusão de mais de um 
ator para o Homem-Aranha. 

SINOP
Homem-Aranha 3 promete 
trazer vida de volta aos cinemas

Mesmo que não o filme 
não seja o primeiro lançamen-
to da Marvel neste ano contur-
bado, é ele o mais esperado 
desde o lançamento de seu 
antecessor. Os cinemas do Bra-
sil estão se preparando para re-
ceber os fãs desse blockbuster 
para que suas salas de cinema 
tenham suporte necessário 
para aguentar seus fãs.

SINOP
Em Sinop, uma das pre-

ocupações dos fãs era o fato 
de não ter cinema na cidade. 
Mesmo com a inauguração do 
Shopping, o cinema de lá não 
foi inaugurado e nem tem pre-
visão para o feito. O que mudou 
foi o fato do cinema antigo ter 
uma reinauguração trazendo 
assim a esperança novamente 
para os sinopenses em assistir 
o teioso nas telas em primeira 
mão.

DA REPORTAGEM

Cuiabá teve queda no 
número de casos de dengue, 
vírus da zika e febre chikun-
gunya registrados neste ano, 
segundo dados divulgados 
pela prefeitura. Entretanto, 
os cuidados devem ser re-
forçados nesta época do ano 
devido ao período chuvoso, a 
fim de evitar a proliferação do 
mosquito transmissor das três 

CUIABÁ

Casos de dengue, zika vírus e
febre chikungunya diminuem

doenças, o Aedes aegypti. As 
orientações são da Unidade de 
Vigilância em Zoonoses (UVZ).

Em 2021, foram 627 casos 
confirmados de dengue, con-
tra 794 no ano passado, uma 
queda de 21%. A redução nos 
registros do vírus da zika foi de 
60% (caindo de 10 para 4), en-
quanto da febre chikungunya, 
de 17,64% (diminuição de 17 
para 14 casos).

Os agentes de combate 

a endemias do município reali-
zaram visitas em 1.160.383 imó-
veis em Cuiabá entre janeiro e 
novembro deste ano - 243 mil 
a mais do que em todo o ano 
de 2020.

Para evitar a presença 
do Aedes aegypti, a popula-
ção deve manter os quintais 
limpos, assim como as caixas 
d’águas, que devem ficar fe-
chadas - nesses recipientes 
são encontrados 80% dos cria-

douros do mosquito transmis-
sor. As pessoas também de-
vem fazer o descarte correto 
do lixo.

A UVZ afirma que 10 mi-
nutos por semana para fazer 
a vistoria e limpeza do quintal 
são suficientes para prevenir 
as doenças transmitidas pelo 
inseto. Isso porque o ciclo de 
vida do mosquito leva de 7 a 9 
dias, do ovo até um mosquito 
adulto.
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Lichia tem sabor específico e beleza decorativa 

ISABELA OLIVEIRA
Estagiária

A unidade de cole-
ta e transplante de Sinop 
está indo para sua segun-
da semana de campanha 
de doação de sangue. Está 
campanha com o foco na 
arrecadação de sangue para 
o final de ano. Para as pes-
soas doarem, basta ir a até o 
UCT sem precisar de agen-
damento cumprindo os cri-
térios básicos para doação, 
como estar alimentado, se 
pegou covid, ter mais de 30 
dias de ausência de sinto-
mas, entre outros fatores.

Essa campanha de do-
ação é para a arrecadação 
de sangue para estoque de 
final de ano, visto que o perí-
odo de férias está chegando 
o número de acidentes tem 
uma tendência a aumentar 
cada vez mais esses aciden-
tes e para que as pessoas 
possam ter atendimento 
mais eficaz, é necessário um 
estoque cheio.

Doar sangue também 
ajuda a prevenir doenças, já 
que antes é feito um exame 
geral no seu sangue para sa-
ber se não contém alguma 

DA REPORTAGEM

As festas natalinas e de 
ano-novo são repletas, tam-
bém, de frutas. Entre elas, a li-
chia é uma das que aparecem 
nas ceias tanto pelo sabor, 
como pela beleza decorativa. 
O que é facilitado em razão da 
concentração de oferta ser em 
dezembro.

Esse é um dos assuntos 
analisados no Boletim Sema-
nal de Conjuntura Agropecuá-
ria, referente ao período de 26 
de novembro a 2 de dezembro. 
O documento é preparado pe-
los técnicos do Departamento 
de Economia Rural (Deral), da 
Secretaria de Estado da Agri-
cultura e do Abastecimento.

Em 2020, as unidades da 
Ceasa no Paraná comerciali-
zaram 60 toneladas da fruta. 
A maioria – 41 toneladas – foi 
transacionada em dezembro, 
cristalizando a lichia como 
“fruta das festas de final de 
ano”. Em 2021, já passaram 
pelas Centrais do Estado 7 to-
neladas, mas aguarda-se um 
aumento expressivo para os 
próximos dias.

Do total comercializa-
do nas Ceasas no ano passa-
do, 83,8% tiveram origem em 
pomares do estado. De São 
Paulo chegaram 12,4% e Minas 
Gerais contribuiu com 3,9%. O 
preço médio ficou em R$ 12,27 
o quilo.

Apesar da redução signi-
ficativa de 42,8% em área e de 
51,2% no volume de colheitas 
observada nos últimos anos, o 
Paraná é o terceiro maior pro-

Campanha é realizada na UCT em Sinop 

Filme em cartaz Brasil afora 

FAZER O BEM

UCT promove mais uma campanha
de doação de sangue em Sinop

Foto: Divulgação

Foto: PreFeitura

Foto: arquivo Pessoal

doença. Caso tenha, eles en-
tram em contato por meio 
do telefone cadastrado.

As pessoas que quise-
rem fazer sua doação de san-

dutor de lichia do Brasil, atrás 
de São Paulo e Minas Gerais, 
com participação de 13,9%. 
Com 172 hectares plantados 
em 2020, de onde foram re-
tiradas 1,3 mil toneladas da 
fruta, a cultura alcançou Valor 

gue bastam irem até o UCT 
que fica anexo ao hospital 
regional de Sinop, nos fun-
dos. Para doar, basta chegar 
lá e preencher seu cadastro 

Com oferta concentrada, lichia é
fruta das festas de final de ano
DEZEMBRO. História ultrapassa 2000 anos, com raízes no sul subtropical da China e norte do Vietnã

Bruto de Produção (VBP) de 
R$ 11,7 milhões.

A produção paranaense 
está concentrada na região 
de Jacarezinho, com 63,7% 
de participação. Carlópolis é 
o principal produtor, respon-

dendo por 38,7% das colheitas. 
Os Núcleos Regionais de Cor-
nélio Procópio (18,3%) e Marin-
gá (11%) também têm boa re-
presentatividade. A fruta está 
presente no VBP de 43 muni-
cípios no Estado. A lichia tem 

uma história que ultrapassa 
2000 anos, com raízes no sul 
subtropical da China e norte 
do Vietnã. Um estudo publica-
do pela Sociedade Internacio-
nal de Ciência Hortícola esti-
ma que, em 2018, a produção 

mundial foi de 3,5 milhões de 
toneladas, e a China respon-
deu por 80% (2,8 milhões de 
toneladas). O último dado bra-
sileiro é do IBGE, em 2017, que 
mostra 1.037 hectares, onde se 
colheu 5.103 toneladas.

e fazer sua doação. O local 
fica aberto até o 12h. Após 
essa campanha, a doação de 
sangue segue normalmente 
feita por agendamento.
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